

COMPROMISO CUMPLIDO



Con un presupuesto de 7,3 millones de euros para el ciclo 2005-08

NACE EN ESPAÑA EL ADO PARA DEPORTISTAS PARALÍMPICOS

Cubrirá su preparación para los Juegos Paralímpicos de Invierno de Turín 2006 y de Verano Pekín 2008

El Plan acogerá a 400 deportistas, entrenadores y técnicos

INTRODUCCIÓN

Desde hace meses los deportistas españoles de elite, sus entrenadores y técnicos trabajan con entusiasmo para la preparación de los Juegos Paralímpicos de Invierno de Turín 2006 y de Verano de Pekín 2008. Desde el inicio de este ciclo 2005 – 2008 el Comité Paralímpico Español ha estado trabajando para que el deporte paralímpico se beneficie de un Plan de Preparación para ambos acontecimientos, que son el máximo exponente internacional del deporte de alta competición de personas con discapacidad. La propuesta de creación de este ADO Paralímpico fue asumido por las más altas instancias del Gobierno que entendieron que el deporte debe ser un lugar de encuentro abierto a todos, sin barreras ni exclusiones.

Para ello, el Ministro de Trabajo y Asuntos Sociales, D. Jesús Caldera, el Secretario de Estado para el Deporte, D. Jaime Lissavetzky, la Secretaria de Estado de Servicios Sociales, Familias y Discapacidad, Dña. Amparo Valcarce, y el Comité Paralímpico Español (CPE) han trabajado durante los últimos meses para la captación de patrocinadores que hicieran posible el cumplimiento de ese compromiso.

Como fruto de esta labor ha nacido por primera vez en la historia del deporte paralímpico español, el Plan “Apoyo al Deporte Objetivo Paralímpico” (ADOP), cuyo objetivo principal es facilitar los medios humanos y materiales necesarios (becas a deportistas y entrenadores, material deportivo, competiciones internacio-

nacionales, etc.) para que los deportistas puedan desarrollar la práctica deportiva en las mejores condiciones. El Plan ADOP entrará en vigor a partir del mes de septiembre de 2005 y finalizará en septiembre de 2008, tras la disputa de los Juegos Paralímpicos de Pekín.

A través del Plan ADOP, los patrocinadores destinarán una serie de cuantías económicas durante los próximos años que se gestionarán con el único objetivo de conseguir un mayor éxito del deporte paralímpico español, teniendo hasta el momento un presupuesto total de 7,3 millones de euros, previéndose la incorporación de nuevas empresas. Hasta este momento, las instituciones y empresas asociadas al plan son: Consejo Superior de Deportes, Secretaria de Estado para Servicios Sociales, Familias y Discapacidad, Fundación Telefónica, Fundación ONCE, El Corte Inglés, Grupo Leche Pascual, ACS, Caja Madrid, Iberdrola y RTVE como vehículo de difusión.

Juntas harán posible que el esfuerzo, la superación y los logros obtenidos por el deporte paralímpico español tengan un Plan viable y estable para el futuro.

COMPROMISO CUMPLIDO



Comité Paralímpico Español



CIFRAS TOTALES DEL PLAN ADOP (2005 – 2008)

EMPRESAS	2.005	2.006	2.007	2.008	TOTAL
Fundación Telefónica	200.000	535.000	535.000	535.000	1.805.000
Fundación ONCE	150.000	200.000	200.000	250.000	800.000
El Corte Ingles	150.000	150.000	150.000	150.000	600.000
Leche Pascual	150.000	150.000	150.000	150.000	600.000
ACS	150.000	150.000	150.000	150.000	600.000
Caja Madrid	50.000	150.000	150.000	150.000	500.000
Iberdrola	50.000	150.000	150.000	150.000	500.000

TOTAL	900.000	1.485.000	1.485.000	1.535.000	5.405.000
--------------	----------------	------------------	------------------	------------------	------------------

	2.005	2.006	2.007	2.008	TOTAL
CSD al Comité Paralímpico Español	235.000	235.000	235.000	235.000	940.000

MTAS al Comité Paralímpico Español	200.000	240.000	250.000	250.000	940.000
---------------------------------------	---------	---------	---------	---------	----------------

TOTAL PRESUPUESTO ADOP	7.285.000
-------------------------------	------------------

BENEFICIARIOS

El Plan ADOP beneficiará a los deportistas españoles que por su preparación están en condiciones de conseguir buenos resultados en las citas paralímpicas, así como prestigio y proyección internacional para el deporte español. También a sus entrenadores, médicos, fisioterapeutas, psicólogos y técnicos, cuyo concurso resulta imprescindible para una adecuada preparación integral de los deportistas paralímpicos.

Además el Plan ADOP acogerá tanto a deportistas ya consagrados como a promesas, existiendo en ambos casos un alto grado de seguridad de que estén al máximo rendimiento en los Juegos Paralímpicos de Turín 2006 y Pekín 2008. Por lo tanto, es un Plan que conjugará la élite del deporte paralímpico con promesas en proceso de formación.

Así, el Plan ADOP estará destinado a:

- Preparación de los Juegos Paralímpicos de Invierno Turín 2006
- Preparación de los Juegos Paralímpicos de Verano Pekín 2008
- Becas a deportistas
- Becas a entrenadores y/o clubes de los deportistas del Plan ADOP
- Ayudas a responsables técnicos de las Federaciones Españolas
- Ayudas para material deportivo adaptado
- Ayudas a personal de apoyo para personas con gran discapacidad
- Asistencia a competiciones internacionales
- Ayudas de tecnificación deportiva

SE BENEFICIARÁN DEL PLAN ADOP UN TOTAL DE 400 PERSONAS

JUEGOS PARALÍMPICOS

Los Juegos Paralímpicos surgieron en una pequeña reunión celebrada en 1948 por ex combatientes discapacitados, la mayor parte de ellos parapléjicos. Sir Ludwig Guttman, fundador del deporte para personas con discapacidad y neurocirujano del Hospital de Stoke Mandeville, en Aylesbury (Inglaterra), organizó los primeros Juegos Internacionales en Silla de Ruedas en 1948, coincidiendo con los Juegos Olímpicos de Londres. Cuatro años más tarde, deportistas de Holanda se unieron a estos Juegos y así nació el Movimiento Paralímpico. Desde 1960, cuando se celebraron en Roma, los Juegos Paralímpicos han experimentado un crecimiento espectacular. Se inspiran en los principios de la promoción del esfuerzo físico y moral, de la educación de la juventud en un espíritu de respeto mutuo, de tolerancia y fraternidad.

Desde el nacimiento del Comité Paralímpico Español en 1995 se han celebrado tres Juegos Paralímpicos de Verano (Atlanta '96, Sydney 2000 y Atenas '04) y dos de invierno (Nagano '98 y Salt Lake City '02). Ha sido en estos cinco eventos en los que el Comité Paralímpico Español, en su corta trayectoria, ha volcado todos sus esfuerzos para conseguir que el prestigio alcanzado por los deportistas españoles en los últimos años, no sólo se mantuviera sino que, en la medida de lo posible, se incrementara.

España es una de las grandes potencias a nivel mundial como lo demuestra que en los doce Juegos Paralímpicos de Verano celebrados desde Roma 1960 se ha conseguido 513 medallas (174 de oro, 164 de plata y 175 de bronce), estando en el décimo puesto en el histórico de las grandes potencias mundiales.

En los últimos Juegos Paralímpicos de verano de Atenas 2004 España tuvo 71 medallas (20 de oro, 27 de plata, 24 de bronce), quedando séptima en el medallero, por delante de países con mayor población y producto interior bruto como Alemania, Francia, Italia, Japón, etc.

Por lo que se refiere a los Juegos de Invierno, España ha estado en las últimas dos ediciones entre los doce primeros países del mundo, con 8 medallas de oro en los Juegos de Nagano 1998 y 7 medallas (3 de oro, 2 de plata y 2 de bronce) en los Juegos Paralímpicos de Salt Lake City 2002).

TURÍN 2006

Los Juegos Paralímpicos de Invierno se disputarán en Turín (Italia) del 10 al 19 de marzo de 2006. Unos 590 deportistas de 45 países diferentes lucharán por las medallas en cuatro deportes: Esquí Alpino, Esquí Nórdico, Hockey sobre hielo y Curling en silla de ruedas (novedad de estos Juegos).

El Comité Paralímpico Internacional (IPC) **ha reservado para España un total de nueve plazas de deportistas de esquí alpino.** De este cupo de nueve esquiadores, **cinco corresponden a hombres y cuatro a mujeres.** El Comité Paralímpico Español (CPE) **tiene de plazo hasta el 1 de julio para dar su confirmación a estas plazas.** Sin embargo, este número no es aún definitivo, puesto que podría ocurrir que algún país renuncie a alguna de sus plazas, que serían reasignadas a otros equipos, como el español.

PEKÍN 2008

Los XIII edición de los Juegos Paralímpicos de Verano será en Pekín, entre el 6 y el 17 de septiembre de 2008. El Programa Paralímpico acordado por el Consejo de Dirección del Comité Paralímpico Internacional incluye los siguientes 21 deportes / disciplinas:

Atletismo	Natación
Baloncesto en Silla de Ruedas	Powerlifting
Boccia	Remo
Ciclismo (Pista y Carretera)	Rugby en Silla de Ruedas
Esgrima en Silla de Ruedas	Tenis de Mesa
Fútbol 5	Tenis en Silla de Ruedas
Fútbol 7	Tiro
Goalball	Tiro con Arco
Hípica	Vela
Judo	Voleibol (sentado)

COMPARATIVA DE JUEGOS DE INVIERNO

	ALBERTVILLE'92				LILLEHAMMER'94				NAGANO'98				SALT LAKE CITY			
	ORO	PLATA	BRONCE	TOTAL	ORO	PLATA	BRONCE	TOTAL	ORO	PLATA	BRONCE	TOTAL	ORO	PLATA	BRONCE	TOTAL
DESCENSO MASCULINO				0	1		1	2	1			1		1	1	2
DESCENSO FEMENINO				0		1	1	2	1			1				0
GIGANTE FEMENINO			1	1					1			1				0
GIGANTE MASCULINO			1	1					1			1				0
SUPER GIGANTE MASCULINO		1		1		2	1	3	1			1		1	1	2
SUPER GIGANTE FEMENINO									1			1				0
SLALOM ESPECIAL MASCULINO				0		1		1					2			2
SLALOM MASCULINO				0		1		1	1			1	1			1
SLALOM FEMENINO				0		1		1	1			1				0
SKI NORDICO MASCULINO			1	1												
TOTAL	0	1	3	4	1	6	3	10	8	0	0	8	3	2	2	7

COMPARATIVA DE JUEGOS DE VERANO

	SEÚL 1.988				BARCELONA 1.992				ATLANTA 1.996				SIDNEY 2.000				ATENAS 2.004			
	ORO	PLATA	BRONCE	TOTAL	ORO	PLATA	BRONCE	TOTAL	ORO	PLATA	BRONCE	TOTAL	ORO	PLATA	BRONCE	TOTAL	ORO	PLATA	BRONCE	TOTAL
ATLETISMO	6	3	3	12	22	14	12	48	21	15	13	49	13	11	11	35	2	6	3	11
BOCCIA					2			2	2	1	1	4		3	2	5	1	2	2	5
CICLISMO					1		3	4	1	1	3	5	1	2	3	6	3	4		7
ESGRIMA					1		2	3			1	1			1	1				
FÚTBOL-5																			1	1
FÚTBOL-7											1	1								
GOALBALL											1	1		1		1				
JUDO					1	1		2		1	1	2		2	1	3	1	3	2	6
NATACIÓN	12	10	8	30	7	14	22	43	14	13	14	41	22	8	16	46	13	12	15	40
TENIS DE MESA							3	3			1	1	1	1	2	4			1	1
TIRO CON ARCO			1	1		1		1												
TIRO OLÍMPICO						1		1	1			1			1	1				
	18	13	12	43	34	31	42	107	39	31	36	106	37	28	37	102	20	27	24	71

